
COMUNE DI CESENA 
____________________ 

 

ASSESSORATO ALLA PARTECIPAZIONE 

 
 

QUARTIERE n. 1 - "CENTRO URBANO" 
 

VERBALE N. 8 – ANNO 2014  

 
Il giorno 28.10.2014, alle ore 20,45 nella sede del Quartiere ubicata 
in C.so Sozzi, 81 si è riunito, a seguito di avviso scritto, spedito in 
tempo utile ai consiglieri, in seconda convocazione, il 
 

CONSIGLIO DI QUARTIERE 
 

Presiede e verbalizza il Sig. Paolo Marani – Vice Presidente 
 

Dall'appello nominale risultano presenti i Sig.: 
 
 Presenti       Cognome e nome dei consiglieri                    Presenti       Cognome e nome dei consiglieri 

P BENINI SAVERIA P GILETTO LAZZARO GIUSEPPE 

P BRASCHI MARIA GRAZIELLA AG GUEYE SAMBA 

P BUSI ANDREA P MARANI PAOLO 

AG CASADEI MARIA GABRIELLA P NOVELLI SAURO 

AG CROSARA STEFANIA AG ROSSI ANDREA PAOLO 

AG FOSCHINI MASSIMO AG SOLDATI SANDRO 

 
Constatata la legalità della riunione, in quanto presenti n. 6 consiglieri 
sui 12 assegnati al Consiglio, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 



ORDINE DEL GIORNO: 
1. Approvazione verbale seduta precedente; 
2. Audizione di cittadini; 
3. Comunicazioni del Vice-Presidente e dei Coordinatori; 
4. Interventi possibili sulla gestione rifiuti per il ripristino del decoro urbano in centro 

storico; 
5. Resoconto sulla programmazione triennale a bilancio delle opere urbanistiche del 

Quartiere Centro Urbano; 
6. Programma triennale lavori pubblici 2015-17: eventuali osservazioni 
7. Comitato utenti della città di Cesena: designazione rappresentante del Quartiere; 
8. Programmazione iniziative/collaborazioni anno 2014: esame progetti pervenuti ed 

eventuali aggiornamenti e/o variazioni;  
9. Varie ed eventuali. 

^^^^^^^^ 
 
PRIMO PUNTO Approvazione verbale seduta precedente 
Il Consiglio approva all’unanimità il verbale della seduta precedente (15 Settembre). 
 
SECONDO PUNTO Audizione di cittadini 
Nessun cittadino è presente alla riunione del Consiglio, tuttavia alcuni consiglieri chiedono 
la parola per riferire di segnalazioni ricevute personalmente. 
 
Giletto Lazzaro (cons. di Quartiere). Un residente gli ha evidenziato le problematiche 
legate alla sosta in via Mura Porta Fiume per le quali si era già rivolto all’Amministrazione 
com.le ed interessato il Quartiere (PGN. 37679/454-2014). Chiede di sollecitare una 
risposta per ciò che riguarda lo spostamento dei cassonetti (sgradevoli alla vista e che 
causano cattivi odori) collocati di fronte all’autoparco com.le, per liberare lo spazio per la 
realizzazione di stalli per la sosta delle autovetture. 
Il Consiglio approva all’unanimità 
(Segue lettera) 
 
Andrea Busi (cons. di Quartiere):  Segnala la mancata risposta riguardo allo stato di 
decoro dello spazio demaniale sotto la scala nella piazzetta vicino ai “Tre Papi”, utilizzato 
come discarica abusiva. Si richiede una pulizia straordinaria e pensare ad un sistema di 
protezione per evitare il conferimento abusivo e accumulo incontrollato dei rifiuti. 
(Segue email) 
 
TERZO PUNTO 
Giuseppe Giletto Lazzaro illustra le risposte dell’Amm.ne com.le su diverse segnalazioni 
inviate dal Quartiere: 

− Viale Oberdan (PGN. 77791/331-2014) . Sulle problematiche della sosta in viale 
Oberdan, segnalate dopo l’istituzione del disco orario, il Servizio Mobiltà risponde 
che: 

o  nella zona sono presenti numerose attività commerciali che hanno necessità 
della sosta breve; 

o  i cittadini/residenti, che si recano in varie parti della città per usufruire di 
servizi, hanno bisogno di questo tipo di sosta; 

o per i residenti in viale Oberdan è possibile chiedere un pass per la sosta 
lunga (costo 90 euro l’anno) da effettuare negli spazi previsti; 



o questa regolamentazione della sosta viene applicata in tutta la città ed ha 
creato un giusto equilibrio fra domanda ed offerta di sosta breve/sosta lunga. 

 
− Sosta presso corte ex Comandini (PGN. 86538/343-201 4). Il dirigente del Settore 

Servizio Sociali ha inviato nota con la quale comunica la nuova regolamentazione 
della sosta.  Il Consiglio di Quartiere considerato che la nuova soluzione è da 
intendersi sperimentale, come concordato nell’incontro del 23 ottobre scorso fra tutti i 
soggetti interessati, chiede di inviare agli uffici competenti la seguente richiesta: 

o verificare dopo il periodo di prova di 30,gg. l’andamento della 
sperimentazione con i rappresentanti dell’Auser per capire se la nuova 
organizzazione sia pratica e funzionale ed al tempo stesso quali risultati 
abbia prodotto; 

o qualora i risultati conseguiti non siano quelli auspicati pensare di installare 
una chiusura automatica del portone, con sistema a chiavetta/telecomando 
per uscire ed entrare (l’accesso dovrà essere consentito solo a chi ne ha 
diritto). Valutare se è una possibilità economicamente sostenibile, applicando 
il meccanismo sul portone attuale, con programmazione di chiusura 
automatica in ingresso nelle ore notturne. 

(Segue lettera) 
 
QUARTO PUNTO Interventi possibili sulla gestione rifiuti per il ripristino del decoro urbano 
in centro storico; 
 
Il cittadino invitato ad illustrare la segnalazione fotografica (email del 29/09/2014) ricevuta 
dal vicepresidente di quartiere non si è presentato. Il Quartiere comunque ritiene che 
occorra prestare particolare attenzione al posizionamento e alla dimensione dei cassonetti 
di fianco a chiese e monumenti, anche esplorando soluzioni più innovative e meno 
impattanti per le zone di maggior pregio, come cassonetti interrati, tessere magnetiche, 
chiavi, etc. 
 
Paolo Marani (vice presidente).  Ritiene che un grosso aiuto potrebbe darla l'introduzione 
anticipata del sistema di raccolta porta a porta anche in centro storico, così da rendere 
possibili cassonetti pubblici molto più piccoli e al servizio solo dei turisti e non dei residenti. 
 
All'unanimità il Consiglio di Quartiere chiede che venga accelerata nel centro urbano lo 
studio per l’introduzione della raccolta porta a porta, contestualmente ad un piano di 
rinnovo/riposizionamento/dismissione dei cassonetti sovradimensionati, cosa che potrebbe 
come effetto secondario liberare anche numerosi posti auto. 
(Segue lettera) 
 
QUINTO PUNTO Resoconto sulla programmazione triennale a bilancio delle opere 
urbanistiche del Quartiere Centro Urbano; 
 
Il vicepresidente Paolo Marani presenta un resoconto sull’incontro avutosi alcuni giorni 
prima con l’Ass.re ai L.L. P.P. Maura Miserocchi, in merito al piano triennale dei lavori 
pubblici. Durante l’incontro sono stati elencati i vari interventi realizzati e da realizzare nel 
territorio del Quartiere e la discussione si è concentrata principalmente su quello più 
oneroso in via Martiri della Libertà, in particolare sulla scelta, per risparmiare risorse, di 



accettare il suggerimento del Settore Infrastrutture, ovvero di procedere ad una asfaltatura 
a raso anziché alla realizzazione dei convenzionali marciapiedi rialzati. 
 
SESTO PUNTO Programma triennale lavori pubblici 2015-17: eventuali osservazioni 
 
Via Martiri della Libertà 
Paolo Marani (vice presidente):  via Martiri della Libertà è situata nel cuore del centro 
urbano, con case di pregio ed è un peccato asfaltarlo banalmente invece di realizzare un 
marciapiede tradizionale con cordolo rialzato; pur tuttavia la soluzione attuale con ghiaia e 
infestanti erbosi va in qualche modo risolta. Anche per motivi di risparmio di risorse, si 
ritiene soddisfacente la soluzione senza cordolo con asfaltatura, tuttavia si richiede che il 
progetto sia comunicato e concordato con i residenti prima della sua realizzazione, per 
garantire che sia consono alla conservazione della bellezza del luogo, qualificando e 
allargando se possibile le aiuole attorno alle alberature, utilizzando segnaletiche orizzontali 
di qualità e durevoli, oltre a materiali asfaltanti di tipologia diversificata per ben delimitare 
le corsie e i passaggi pedonali, così da sperimentare situazioni architettoniche armoniche 
e di buon impatto visivo.  
 
Benini Saveria (cons. di Quartiere):  si suggerisce di mettere all’incrocio tabelle 
pubblicitarie su paletti a protezione degli angoli, dato che assai sovente vengono 
impropriamente utilizzati per parcheggiare autovetture in maniera pericolosa per il transito 
dei pedoni. 
 

 
 
 
Benini Saveria (cons. di Quartiere) : l’intersezione rialzata all'incrocio, in realtà già 
richiesta, sarebbe inoltre un buon intervento prioritario per limitare la velocità di transito e 
di attraversamento.  
 
Benini Saveria (cons. di Quartiere ): abito proprio in quella via. Ho contattato diversi 
residenti negli ultimi giorni e, praticamente, tutti non vedono di buon occhio la semplice 
asfaltatura, considerandola un ripiego per risparmiare soldi, invece di una soluzione per le 
problematiche di sicurezza e di fruibilità per le persone disabili. Si richiede di 
temporeggiare prima della realizzazione dell’opera per ottenere un maggiore 
coinvolgimento dei residenti e magari invitarli ad un Consiglio di quartiere nel quale 
illustrare il progetto, cercando di dare priorità alle opere sull’incrocio (rialzo stradale e 
protezione degli angoli). 



 
Il Consiglio di Quartiere, all’unanimità, condivide la richiesta della cons. Benini Saveria e 
chiede all’Amministrazione di rendere prioritaria la realizzazione delle opere già richieste 
per mettere in sicurezza l’incrocio in via Martiri della Libertà, mentre per il resto della via si 
richiede un intervento straordinario di riassetto e sfalcio del verde malmesso, con 
sistemazione della ghiaia, in attesa di poter valutare un futuro progetto, sia in forma di 
asfaltatura (più economico) che di tipo convenzionale, affinché i cittadini siano consapevoli 
del rapporto costi/benefici. 
 
Corso U. Comandini e via L. Montanari 
Per quanto riguarda le altre priorità, viene esplicitata la richiesta di particolare 
considerazione per corso U. Comandini e via L. Montanari. Il Quartiere è favorevole ad 
una rapida riqualificazione dei punti luce, ancora di vecchio tipo e probabilmente non a 
norma, per cui questo intervento andrebbe anticipato. 
 
Giardini Serravalle 
Paolo Marani (vice presidente):  su segnalazione di residenti, nella ristrutturazione dei 
Giardini Serravalle, si richiede che venga ripristinata la funzionalità del gioco “cavo del 
Tarzan” (così lo chiamano i bambini), che risulta essere il più gradito, ma attualmente fuori 
servizio. Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Attravesamento pedonale in via Cavalcavia  
Giletto Lazzaro (cons. di Quartiere):  effettua una cronistoria delle richieste di quartiere 
per l’attraversamento pedonale di via Cavalcavia. Il Consiglio di quartiere approva 
all’unanimità la seguente richiesta: 
Il Consiglio di Quartiere riterrebbe accettabile e comunque funzionale installare un 
attraversamento pedonale con isola centrale e segnalatore lampeggiante. Bisogna però 
tenere conto della richiesta di un cittadino ipovedente di realizzare un semaforo a 
chiamata per consentirgli una maggiore autonomia e libertà di movimento, come risulta 
dalle note (PGN. 20796/454-10/03/2014; 27031/454-28/03/2014; 31567/454/332-
09/04/2014). 
La strada è ad altissimo scorrimento e molto pericolosa; si ritiene opportuno e prioritario 
mettere in sicurezza quel tratto, davanti all’Agenzia delle Entrate. 
 
Pista ciclabile in zona Via Emila/Subb. F. Comandin i 
Il Consiglio di Quartiere chiede inoltre di sollecitare la realizzazione corretta delle piste 
ciclabili nella zona via Emilia/Subb. F. Comandini, pista che s’interrompe in alcuni tratti e 
non ben segnalata, per poter affrontare, solo successivamente, il tema 
dell'attraversamento pedonale con isola spartitraffico, richiesta dal Quartiere, vicino alla 
pasticceria Fagioli. 
(Segue lettera) 
 
SETTIMO PUNTO 
All'unanimità il Consiglio rinnova la fiducia come rappresentante di Quartiere per il 
Comitato Utenti Città di Cesena a Valentini Gabriele. 
(Segue email) 
 
 
 



 
OTTAVO PUNTO 
Il presidente comunica quanto segue: 

− a seguito di contatto con la referente di “Controvento” si è concordato di posticipare 
la realizzazione del progetto “Il mio Quartiere” al 2015 (era stato previsto per il 2014 € 
473,80); 

− per l’iniziativa “Festa al Ponte di San Martino, non verrà assegnato il contributo, in 
quanto non è stato presentato il progetto  (era stato previsto per il 2014 € 250,00); 

− restavano da destinare dal fondo a disposizione ulteriori € 33,00. 
 
Restano quindi disponili alcune risorse (€ 756,80) che possono essere destinate ai progetti 
pervenuti e per i quali non era ancora stato deliberato un contributo. 
 
Il presidente propone di destinare a: 

− Festa dei Nonni in coll.ne con Associazione Primavera 3, € 200; 
− le risorse rimanenti di suddividerle in parti uguali per i progetti presentati dalla 

Fondazione Opera Don Baronio – “Open day e Percorsi di cittadinanza” e dalla 
Scuola Media San Domenico – “Tecnologia a scuola” 

 
Visto quanto deliberato dal Consiglio di Quartiere anche nelle precedenti sedute la 
programmazione risulta essere la seguente: 
 

PROGRAMMA EURO 
Ass.ne Viaterrea – Progetto Piedibus (fascette fosforescenti in pile 
per i bambini) 

146,40 

Ass.ne Differentemente (Comitato Q12 + Serv. Partecipazione) 
- Progetto Sportello informativo e di consulenza per la prevenzione 
del gioco di azzardo  

600,00 

Ass.ne Aidoru  - Itinerario Stabile (Comitato Q12) 2.500,00 
Ass.ne Universitari – Fuori dalle cantine tour 1.000,00 
Videoproiezioni in Corte Zavattini - Controvento 500,00 
Ass.ne Amici del Lugaresi – Lugalive Festival 500,00 
Piedibus (Comitato Q12) 400,00 
Ass.ne Fantasma in Circolo – Festa al Ponte San Martino 0,00 
Quota annuale Ass.ne Parco Naturale Fiume Savio (Comitato 
Q12) 50,00 

Ass.ne Quinte Mobili - I venerdì d'autore 300,00 
Ass.ne Amici del Lugaresi – E-state Insieme (Comitato Q12) 473,80 
Controvento – il mio Quartiere 0,00 
Associazione Primavera 3 – “Festa dei nonni” (Comitato Q12) 200,00 
Fondazione Opera Don Baronio – “Open day e Percorsi di 
cittadinanza” (Comitato Q12) 

278,40 

Scuola Media San Domenico – “Tecnologia a scuola” (Comitato 
Q12) 278,40 

TOTALE 7.227,00 
 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
(Seguono lettere) 
 
 



 
 
 
NONO PUNTO 
 
Paolo Marani (vice presidente):  viene presentata e discussa brevemente la 
comunicazione (email del 25/10/2014) ricevuta dal Gruppo Archeologico, in merito alle 
iniziative culturali che interessano anche il Quartiere Centro Urbano. 
 
Il Consiglio delibera all’unanimità di conferire il patrocinio non oneroso alle iniziative in 
svolgimento nel Quartiere Centro Urbano, così come segnalate dal referente 
dell’Associazione. 
(Segue email) 
 
Paolo Marani (vice presidente):  intende domandare all’Amministrazione com.le se è 
possibile installare, nella sede del Quartiere Centro Urbano, una connessione ADSL con 
relativo router WiFi, in modo tale da avere una connessione veloce e affidabile assai utile 
per l’utilizzo di internet durante le sedute del Consiglio, per accedere alle informazioni, alle 
mappe della città e ad eventuali documenti ricevuti su email. 
(Segue lettera) 
^^^^^^^^^ 
PM/mg 

La seduta è tolta alle ore 23,00 
Letto, approvato e sottoscritto. 

 
  

 ll Vice Presidente   
Paolo Marani 


